

# UVSQ

université PARIS-SACLAY

## ACTUALITÉS PASSÉES

Conférences  
"Univers-Cité"

Pour sa  
deuxième  
conférence  
"Univers-Cité",  
l'UFR Simone

UNIVERSeSANTÉ c'est le Dossier Social

Ce mardi 19  
mars 2024,  
l'UFR Simone  
Veil - Santé  
accueillait la  
réunion de  
lancement du

Etudiant 2024-  
2025

Le Dossier social  
étudiant est le  
dossier unique  
qui vous permet

Les référents  
vie  
universitaires  
sont là pour  
vous aider toute  
l'année

Veil - Santé & le Docteur Philippe Charlier accueillent le mercredi 22 mai prochain à 18h, Mathieu Da Vinha, Directeur scientifique du Centre de Recherche du Château de Versailles "ROIS DE FRANCE : SECRETS D'UN CORPS DE LA NAISSANCE A LA MORT" - sur inscription

projet  
UNIVERSeSANTÉ

de demander une bourse, un logement. Il est à constituer chaque année. Date limite de dépôt : 31 mai 2024.

Besoin d'un conseil ? Des questions ? Envie de développer des activités ? Charline, Haoua et Inès vous accompagnent toute l'année.

Cycle de conférences One Health et Santé globale  
Ces conférences sont organisées par le pôle universitaire une seule santé et santé globale (OneHealth) de l'UFR Simone Veil - Santé, le département d'éthique et intégrité scientifique de l'hôpital Foch et la fondation

Distributions de colis alimentaires gratuits pour les étudiants de Saint-Quentin-en-Yvelines - De janvier à avril 2024  
L'association Linkee vous propose de bénéficier d'un panier composé de produits frais (fruits, légumes, oeufs...), de produits secs

Dépistages anonymes VIH et IST avec le CROUS  
Dépistages VIH et IST anonymes et gratuits pour tous les étudiants volontaires

Budget participatif : votez pour votre projet préféré  
L'UVSQ a lancé en novembre 2023 son 1er budget participatif étudiant. Il est maintenant temps de voter pour le projet que vous souhaitez voir monter sur l'université.

Foch par le Pr  
Christian Hervé  
et le Dr Henri-  
Corto Stoeklé.

(pâtes, riz, café,  
thé, chocolat...)  
et de produits  
d'hygiène variés.

Au coeur de  
l'actu avec Eric  
Azabou,  
spécialiste du  
cerveau

Comprendre  
l'importance du  
sport dans la  
santé mentale et  
physique, que ce  
soit dans le haut  
niveau ou le  
sport au  
quotidien, à  
l'occasion de la  
semaine  
olympique et  
paralympique.

Retour sur le  
Marathon de  
lecture du 2  
avril 2024

Toute la soirée,  
les participant  
ont écouté et lu  
en public des  
textes de leur  
choix autour des  
valeurs du sport,  
de l'olympisme  
et du  
dépassement de  
soi.

Fatouhia Boina-  
Assane :  
conseillère en  
Économie  
Sociale  
Familiale

Fatouhia Boina-  
Assane est la  
nouvelle  
conseillère en  
Économie  
Sociale Familiale  
à la Direction de  
la Coordination  
de la Vie  
Universitaire, à  
la Maison de l'  
Étudiant.

Atelier Répar  
Kafé : Réparer  
au lieu de jeter

Venez avec vos  
objets  
défectueux ou  
en panne le jeudi  
28 mars dans le  
hall Vauban de  
11h à 15h et des  
Repar'Acteurs  
vous  
accompagneront  
et vous  
conseilleront afin  
que vous  
puissiez les  
réparer.

Semaines de  
sensibilisation à

Journée de  
formation

ANNEE  
RECHERCHE  
2024

Subventions  
Legs Poix 2024  
pour l'UVSQ

l'économie  
circulaire du 21  
mars au 8 avril

La  
surconsommation

annuelle des  
sages-femmes  
des Yvelines

La journée de  
formation  
annuelle des  
sages-femmes  
des Yvelines  
organisée par le  
Département de  
Maïeutique de  
l'UFR Simone  
Veil - Santé se  
déroulera mardi  
19 mars 2024.

Nous  
aborderons ces  
deux grands  
thèmes  
d'actualités :  
prévention de la  
dépression du  
post-partum : de  
nouvelles  
avancées &  
prévention de  
l'infection par  
l'HPV : modalités  
de dépistage et  
vaccination. Il  
reste des places !

Au cours de leur  
formation  
pratique,  
les internes en  
médecine qui  
souhaitent  
accomplir  
des travaux de  
recherche en  
vue de préparer  
un Master, une  
thèse de  
Doctorat ou un  
diplôme  
équivalent peuvent

Trois projets en  
santé menés à  
l'UFR Simone  
Veil -Santé sont  
lauréats de  
subventions  
Legs Poix,  
accordées par la  
Chancellerie des  
Universités.

Devenir patient  
simulé : un  
franc succès  
merci à tous les  
collègues  
volontaires !

Devenez  
"patient simulé"  
bénévole  
auprès des  
étudiants de  
médecine

S'inscrire à la  
porte-ouverte  
de l'UFR  
Simone Veil -  
Santé

Prix Inserm  
Science et  
société-Opecst  
pour Marina  
Kvaskoff

L'UFR Simone Veil - Santé remporte un franc succès avec sa journée de présentation générale "Devenir Patient Simulé" ! La présence et l'engagement remarquable des volontaires de l'UVSQ particulièrement attentifs & actifs a contribué à faire de cette journée une réussite orchestrée par notre Service d'Innovation Pédagogique.

L'UFR Simone Veil - Santé de l'Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines, située à Montigny-le-Bretonneux, recherche de nombreux bénévoles pour constituer une équipe dynamique, investie au service des étudiants de 6ème année de médecine. Vous êtes curieux ? fiable ? disponible ? Vous souhaitez vous engager dans la formation de vos futurs soignants ? Devenez "patient simulé" en participant aux ECOS : Examens Cliniques Objectifs et Structurés.

Venez nombreux rencontrer nos équipes pédagogiques et tout savoir sur le PASS et LAS ! RDV mercredi 07 février de 16h à 19h (inscriptions closes).

Épidémiologiste au CESP, Marina Kvaskoff travaille autour de l'endométriose, maladie gynécologique qui touche une femme sur dix en âge de procréer.

Journée de sensibilisation

Pratique du golf et retentissement sur les facteurs

Les rentrées de l'UFR Simone Veil - Santé en image

Bonne rentrée à l'UFR Simone Veil - Santé

autour des violences faites aux femmes  
Venez participer à cette journée de sensibilisation sur les violences faites aux femmes à l'UFR Simone Veil - Santé.

de risques cardiovasculaires  
Une grande enquête, inscrite dans la thématique Sport et santé, a été menée par une équipe de l'UFR Simone Veil-Santé sur la pratique régulière du golf et son effet positif sur la pression artérielle systolique, comme sur le poids et sur le tabagisme. Les résultats viennent d'être publiés dans les Archives of Cardiovascular diseases\*.

L'UFR Simone Veil - Santé accueille les étudiantes et les étudiants. Retour en images

Retrouvez toutes les astuces & infos à suivre pour bien commencer l'année : vos contacts, les démarches à accomplir ; en un mot votre pense-bête incontournable !

Cérémonie de clôture de l'année universitaire de l'UFR Simone Veil - Santé  
Vendredi 7 juillet 2023 se déroulait la cérémonie de

François Genêt est nommé Chargé de mission Universitarisation des professions de santé  
Le président Alain Bui a nommé le Professeur François Genêt

Ouverture candidatures Formation Continue 2023-2024  
Rentrée 2023-2024 Les candidatures en

Forums associatifs 2023 - Campus de Saint-Quentin-en-Yvelines  
Pour bien commencer la rentrée, venez découvrir les

clôture de l'année universitaire orchestrée par le Professeur Loïc Josseran, Doyen de l'UFR Simone Veil - Santé.  
Retour sur ce temps fort à la fois solennel et festif.

en charge de la mission universitarisation des professions de santé, à compter du 1er septembre 2023.

Formation continue sont ouvertes !

associations étudiantes, la vie de campus et les partenaires dans une ambiance festive.

Service Sanitaire (SESA) des étudiants en santé : retours d'expérience  
Une demi-journée consacrée au Service Sanitaire : du concret, des échanges, le bilan des missions 2022-2023. Formule hybride

L'UFR Simone Veil - Santé fête la science  
L'UFR ouvre ses portes pour une plongée inédite et rare ! Au programme : visites, jeux, découvertes accompagnés par nos chercheurs experts & passionnants ! A découvrir dès 10 ans - Accès libre sans réservation  
Voir le replay du 7/8 sur TV78  
émission du 05 /10

TAXE D'APPRENTISSAGE 2023  
En 2023, vous allez flécher votre part de TA, donnez du sens à cet impôt : fléchez l'UFR Simone Veil - Santé !  
Soutenez la formation des professionnels de santé de demain, AIDEZ-NOUS A PRENDRE SOIN DE VOUS !

Volting au 29<sup>th</sup> symposium international de Neuro-orthopédie de Versailles, un succès  
Présidée par le Professeur Francois Genêt et organisé par Cytisco les 7 et 8 juillet 2023, la 4e édition du SNOV\* s'articulait autour des Jeux Paralympiques et Olympiques de Paris 2024 avec une démonstration de Volting lors de la soirée de gala.

Nomination du Pr Christophe Baudouin à la direction de l'Institut Hospitalo-Universitaire (IHU) FOReSIGHT

Le professeur Christophe Baudouin succède au professeur José-Alain Sahel à la direction de l'Institut Hospitalo-Universitaire (IHU) FOReSIGHT. Ils partagent une vision commune : faire émerger la prise en charge de demain en ophtalmologie en accélérant la recherche et l'accès aux innovations thérapeutiques issues de l'Institut de la Vision et de ses partenaires internationaux.

L'attractivité territoriale pour l'installation des professionnels de santé : repenser le rôle de l'Université

L'UFR Simone Veil - Santé et son département SPOT (santé publique, prévention, observation, territoires), ainsi que l'Institut Supérieur du Management-IAE et son laboratoire LAREQUOI, tous deux composantes de l'Université de Versailles St-Quentin-en-Yvelines, conjuguent leurs expertises pour repenser le rôle de l'Université dans l'amélioration de l'attractivité territoriale pour l'installation des professionnels de santé, à l'occasion d'un

Harvey Cushing Symposium, dédié à l'Obstétrique

L'Hôpital Américain de Paris organise, en partenariat avec l'UFR Simone Veil-Santé de l'UVSQ, un symposium dédié à l'Obstétrique.

L'UFR référent national sur l'hybridation de cours dans le cadre de la réforme de 1er cycle des études de santé

L'UFR Simone Veil - Santé engagée sur 5 kits pédagogiques dans le cadre du programme "Flexisanté"

L'UVSQ engagée dans deux nouveaux IHU : Prometheus et Cancers des femmes

Le 16 mai 2023, le gouvernement français a annoncé les 12 projets sélectionnés pour la troisième vague de labellisation des Instituts Hospitalo-Universitaires. L'UVSQ participe à deux de ces nouveaux IHU : Prometheus et Cancers des femmes.

Bourses Fondation de France : deux lauréats à l'UVSQ

Deux étudiants en médecine de l'UFR Simone Veil – Santé, Camille Dubicki et Clément Mateo, ont reçu une bourse de soutien et de récompense pour leurs études.

EVAC, comment un matériau nouveau se transforme en découverte majeure pour l'amélioration des vaccins

EVAC (Élaboration d'un nouvel adjuvant vaccinal) est un projet de développement d'un nouvel adjuvant vaccinal issu de l'Institut Lavoisier de Versailles (ILV – Univ. Paris-Saclay, UVSQ, CNRS) et soutenu par la SATT Paris-Saclay. Il est à l'origine de la découverte d'une meilleure réponse immune des vaccins.

Workshop L'innovation sociale par le design en santé

Le secteur de la santé en France fait face à de nombreux enjeux concernant le management. Pour y répondre, certaines organisations retiennent des méthodes et des outils issus du design. L'objectif du workshop est de créer un espace de partage et de réflexion autour d'expériences emblématiques liées à l'innovation sociale par le design en santé.

Semaine du handicap du 3 au 7 avril 2023

Cette année, le Handiweek était ouvert à tous les étudiants UVSQ. Il s'agit d'un projet organisé par l'association POEMES et cofinancé par la CVEC.

Vaccine hesitancy in healthcare students: what is the evidence and how to rethink educational approaches?

L'UFR Simone Veil - Santé organise un séminaire sur l'hésitation vaccinale des étudiants en santé (état des lieux et approches pédagogiques), en collaboration avec les Universités de Szeged (Hongrie) et Lund (Suède) dans le cadre de l'Alliance EUGLOH.

Semaine de la biodiversité du 27 mars au 4 avril 2023

Semaine de la biodiversité organisée par l'UVSQ sur la thématique du rôle de biodiversité dans les équilibres écologiques, la régulation du climat et la stabilité des écosystèmes.

Stéphane Vinit obtient un PHC

C'est dans le cadre de collaborations avec l'Université de Belgrade en Serbie que Stéphane Vinit, chercheur en santé à l'UVSQ, a obtenu un financement Partenariat Hubert Curien.

## CANDIDATURE ANNEE RECHERCHE

Candidatez dès maintenant jusqu'au 15 mai 2023 à 17h00 pour obtenir la rémunération de votre année recherche 2023-2024

pour plus d'informations

Des liens entre symptômes COVID-19 et idées suicidaires

Des travaux, publiés dans la revue Plos Medicine le 14 février 2023, montrent une augmentation de la fréquence des pensées suicidaires chez les personnes atteintes de symptômes de la COVID-19.

La journée des maternités à l'UFR Simone Veil Santé

Le 14 février 2023, le Département de maïeutique a organisé la « journée des maternités » édition 2023, faisant intervenir enseignants, étudiants et les professionnels de 46 maternités d'Ile-de-France.

Journée des maternités le 14 février 2023

Rencontre entre les étudiants en Maïeutique et les équipes d'une grande partie des maternités d'Ile-de-France.

"EXPOSÉE" : théâtre participatif et interactif sur les questions de violences sexistes et sexuelles, du harcèlement dans notre société

Assistez et participez au spectacle proposé par la compagnie

Santé publique et territoires de prévention : partage d'expériences

Séminaire inaugural du département universitaire SPOT (Santé Publique, Prévention, Observation, Territoires).

L'UFR Simone Veil – Santé au cœur des Projets Nationaux d'Hybridation des Enseignements du 1er cycle des Etudes de Santé : Hybridium Santé et FlexiSanté

Pour accompagner et soutenir la

Synergies  
Théâtre autour  
du vécu de  
Sarah, qui après  
avoir questionné  
l'affiche sexiste  
de la soirée  
étudiante du  
moment se  
retrouve la cible  
d'un cyber-  
harcèlement qui  
aboutit à une  
tentative d'  
agression  
sexuelle.

réforme de l'  
accès au  
premier cycle  
des études de  
santé, mais  
aussi et en  
réponse à la  
crise COVID, le  
gouvernement  
avait lancé  
pendant le  
confinement des  
appels à projets  
pour financer l'  
Hybridation des  
Formations de l'  
enseignement  
supérieur dans  
le cadre des  
Fonds d'  
Investissements  
d'Avenir, des  
Fonds de  
transformation  
de l'Action  
Publique et du  
Plan de relance  
France 2030.

Nadine Attal et  
Didier  
Bouhassira  
lauréats du Prix  
Axel Kahn  
C'est pour leurs  
travaux dans le  
cadre de la prise  
en charge des  
douleurs liées au

L'UVSQ  
organise ses  
Rentrées  
Climat  
Des ateliers « La  
Fresque du  
Climat » sont  
organisés à  
partir de  
septembre 2022

Le Pr. Eric  
Azabou est  
nommé chargé  
de mission  
Jeux  
Olympiques et  
Paralympiques  
pour l'UVSQ  
Le président  
Alain Bui a

Journée  
internationale  
contre les  
violences faites  
aux femmes  
A l'occasion de  
la journée  
internationale de  
lutte contre les  
violences faites

cancer que les deux chercheurs du Laboratoire physiopathologie et pharmacologie clinique de la douleur en cotutelle UVSQ et INSERM ont été distingués.

afin d'échanger autour des enjeux de la transition écologique et du développement durable.

nommé le professeur Eric Azabou en charge de la mission Jeux Olympiques à compter du 1er novembre 2022.

aux femmes, le Département de Maïeutique organise une journée ouverte à l'UFR Simone Veil-Santé.

Retour sur la Fête de la science à l' UVSQ en Santé

Curieux et scientifiques en herbe sont venus nombreux samedi 15 octobre 2022 dans les locaux de l'UFR Simone Veil – Santé.

Retour sur la Fête de la science à l' UVSQ en Santé et Chimie

Curieux et scientifiques en herbe sont venus nombreux samedi 15 octobre 2022 dans les locaux de l'UFR Simone Veil – Santé et sur le Campus des sciences.

L'Hôpital Américain de Paris et l'UFR Simone Veil – Santé signent un accord-cadre de coopération avec l' Université américaine Cornell

L'accord entre l' Hôpital Américain de Paris, l'UFR Simone Veil-Santé de l'UVSQ et Weill Cornell Medical College\* (Cornell University, USA) formalise le souhait des trois institutions de collaborer dans

La fête de la science en Santé

À l'occasion de la Fête de la science 2022, l'UFR Simone Veil - Santé vous ouvre ses portes le samedi 15 octobre 2022 pour percer les secrets de ses laboratoires et plateformes technologiques. Nous vous y attendons nombreux.

le cadre de différents programmes d'enseignement et de recherche en vue d'enrichir l'expertise et l'expérience de leurs corps professoraux et des étudiants.

Comment accéder aux études de santé à l'UVSQ ?

Deux voies d'accès à ces études sont possibles : Parcours Accès Spécifique Santé (PASS) et Licence Accès Santé (LAS). Elles permettent de diversifier les profils des étudiants sélectionnés et garantir à tous des poursuites d'études et des perspectives d'insertion professionnelle variées.

Gilles Bloch, PDG de l'INSERM, en visite à l'UVSQ

Le 2 septembre 2022, le PDG de l'Institut National de la Santé et de la Recherche Médicale (INSERM) et ancien Président de l'Université Paris-Saclay, Gilles Bloch, est venu à l'UFR Simone Veil - Santé à Montigny-le-Bretonneux.

Comment accéder aux filières Paramédicales ?

La réforme du premier cycle des études de santé a aussi eu un impact sur l'entrée dans les Instituts de Formation Paramédicale (la masso-kinésithérapie, l'ergothérapie, la psychomotricité, la pédicure-podologie). Il est possible d'accéder aux études dans ces filières après une année d'études supérieures à l'université. A l'

Delphine Sitterlin, Chevalier de l'Ordre national du mérite

Delphine Sitterlin, biochimiste, virologue, maître de conférences à l'UVSQ est nommée dans l'Ordre national du mérite au grade de Chevalier.

UVSQ, cet accès dépend des conventions passées avec les instituts de Formation.

Au coeur de l'actu, avec Loïc Josseran, spécialiste du Tabac

Profiter du Mois sans tabac pour arrêter de fumer, en lister les raisons si nécessaire et comprendre les dégâts causés par l'industrie du tabac sur la santé, l'environnement, la société, avec Loïc Josseran, professeur en santé publique.

« Projet Nuremberg » : un projet pluridisciplinaire pour les étudiants en santé et en droit

Une première représentation a eu lieu mardi 26 octobre 2021 à l'UFR Simone Veil-Santé, dans le Grand amphithéâtre.

Obligation vaccinale contre la COVID-19 pour les étudiants et étudiantes

Obligation vaccinale contre la covid-19 - étudiants et élèves en santé médicaux et non médicaux - étudiants des professions à usage de titre

Au coeur de l'actu, avec Philippe Azouvi, médecin de réadaptation physique

Comprendre les conséquences sur la santé des sportifs des chocs reçus à la tête, avec Philippe Azouvi, professeur d'université et chef de service de Médecine Physique et de Réadaptation à l'hôpital Raymond Poincaré.

De nouveaux résultats pour contrer le virus respiratoire syncytial

Les résultats d'une étude autour du blocage de la multiplication du virus respiratoire syncytial, responsable de la bronchiolite des nourrissons sont publiés dans Nature, impliquant notamment des équipes du laboratoire 2I (UVSQ/Inserm) et du laboratoire VIM (UVSQ /INRAE).

Parole de doctorante : Gina Cosentino

Actuellement en 3e année de thèse au Laboratoire infection et inflammation (2I), Gina Cosentino dédie sa recherche au virus respiratoire syncytial essentiellement connu pour les bronchiolites des nourrissons.

Les soignants au temps de la Covid-19

Cette série proposée par l'UVSQ avec l'AP-HP donne la parole aux soignants qui ont fait face à la première vague de COVID-19. Les interviews ont été réalisées courant 2020.

Au coeur de l'actu, avec Lulla Opatowski, épidémiologiste

Comprendre l'enjeu et l'intérêt des tests et auto-tests salivaires pour détecter la Covid-19, avec Lulla Opatowski, enseignante-chercheuse en modélisation de la transmission des maladies infectieuses et en épidémiologie.

Au coeur de l'actu, avec Olivier David, chimiste organique

Comprendre l'odorat et l'intérêt de parfumer les gels hydroalcooliques,

COVID-19, explication de tests

Plusieurs types de tests sont actuellement proposés pour dépister la Covid-19. Pour mieux comprendre les différentes alternatives,

Au coeur de l'actu, avec Olivier Saint-Lary médecin généraliste

Comprendre la vaccination en temps d'épidémie de Covid-19, avec Olivier Saint-

Recherches sur la plasticité musculaire respiratoire et locomotrice

Des travaux de recherche significatifs autour du développement de stratégies

entretien avec Elyanne Gault, PU-PH en Virologie.

Lary, enseignant et praticien en médecine générale.

pour le traitement de l'insuffisance respiratoire consécutives à une lésion médullaire et menés au laboratoire END: ICAP (UVSQ /Inserm) ont été publiés dans la revue Scientific Reports.

Au coeur de l'actu, avec Philippe Charlier, médecin légiste anthropologue  
Comprendre la possible résurgence des virus et bactéries due au dégel du permafrost, avec Philippe Charlier.

Covid-19 : optimiser la surveillance dans les établissements de soins de longue durée  
Depuis l'émergence de l'épidémie de Covid-19, les établissements de soins de longue durée ont été, partout dans le monde, des lieux à haut risque de circulation du virus. Dans ce contexte, il est essentiel pour ces établissements

Covid-19, le point avec Marie-Anne Rameix-Welti, virologue  
Nous nous étions entretenus début juin avec Marie-Anne Rameix-Welti, virologue à l'UVSQ, qui menait des recherches sur la Covid-19. Six mois après, nous faisons le point.

Colloque Sciences de la rééducation-réadaptation  
Le 1er colloque de recherche organisé par le Département Universitaire de Formation en Kinésithérapie / Physiothérapie (DUFK/P) de la Faculté de Médecine Paris-Saclay se tiendra jeudi 1er octobre 2020 de 8h30 à 12h30.

de pouvoir  
surveiller et  
contrôler au plus  
tôt le nombre de  
cas.

Icare :  
cartographeur  
des cellules du  
poumon  
ciblées par le  
SARS-COV2  
Au cœur de la  
crise sanitaire  
provoquée par le  
SARS-CoV-2, le  
projet Icare,  
porté par  
Isabelle  
Schwartz du  
laboratoire  
Virologie et  
immunologie  
moléculaires, fait  
partie des  
projets  
sélectionnés par  
l'Agence  
nationale de la  
recherche suite  
à l'appel Flash  
Covid-19.

Covid-Truck :  
l'heure d'un  
premier bilan  
Au sein du Covid-  
Truck installé  
dans la cour de  
l'hôpital de l'AP-  
HP Raymond  
Poincaré à  
Garches, plus de  
13000 tests ont  
été réalisés  
entre le 14 avril  
et le 12 juin 2020.

Flash COVID-  
19 :  
modélisation de  
la  
dissémination  
de la Covid-19  
à l'hôpital  
Dans le contexte  
sanitaire lié à l'  
épidémie de  
Covid-19, l'ANR  
a lancé l'appel  
Flash Covid-19  
pour mobiliser  
les  
communautés  
scientifiques  
autour de la  
maladie. Parmi  
les projets  
sélectionnés,  
MOD-COV,  
porté par Lulla  
Opatowski du  
Centre de  
recherche en  
épidémiologie et  
santé des  
populations  
(CESP –  
Université Paris-  
Saclay, UVSQ,  
Inserm).

Constances se  
mobilise sur la  
COVID-19  
Environ 70 000  
volontaires de  
Constances ont  
reçu un mail leur  
proposant de  
remplir un  
questionnaire  
spécial COVID-  
19 dans le cadre  
du programme  
SAPRIS de  
l'Inserm. Cinq  
autres cohortes  
françaises  
participent à  
cette opération.

SARS-CoV2, la recherche INRAE et UVSQ se mobilise en Île-de-France

Alors que l'épidémie liée au coronavirus SARS-CoV2 se propage dans le monde, la recherche s'investit, comme en région parisienne, au cœur d'INRAE, où Jean-François Eléouët, Bernard Delmas, et leurs équipes de l'unité VIM\* sont au travail.

Essais cliniques COVID19 : une méthodologie internationale

Lancé il y a une dizaine de jours, l'essai clinique européen Discovery coordonné par l'Inserm devra permettre de trouver un traitement au COVID19 au plus tôt, en respectant les protocoles nécessaires. Le point avec Didier Guillemot et Jean-Louis Herrmann, professeurs d'université et praticiens hospitaliers.

L'UVSQ se mobilise contre le COVID-19

Mardi 24 mars, l'UVSQ a fait don de matériel aux hôpitaux Ambroise Paré, Raymond Poincaré, André Mignot et Poissy-St Germain, via l'UFR des Sciences et l'UFR Simone Veil-santé, ainsi qu'à l'hôpital d'Antony et l'EPHAD de Conflans-Sainte-Honorine par l'OVSQ et le LATMOS.

L'enseignement supérieur et la recherche française se mobilisent autour du COVID-19

Suite à un appel à candidatures lancé auprès de l'ensemble des équipes de recherche françaises, le conseil scientifique de REACTing, un consortium accélérateur de recherche, a sélectionné 20 projets issus de disciplines scientifiques diverses, dont deux impliquant l'un, l'UVSQ et l'autre, l'Université Paris-Saclay.

Reconstitution du vote de la loi Veil du 17 janvier 1975 et débat sur l'évolution des droits des femmes dans notre société

Reconstitution organisée par l'UFR Simone Veil - Santé et la Faculté de Droit et de science politique à l'occasion du premier anniversaire de l'entrée du couple Veil au Panthéon.

Le projet RECORDS lauréat

Parmi les 15 nouveaux lauréats du quatrième appel à projets "Recherche Hospitalo-Universitaire en santé" annoncés le 24 juin 2019, le projet RECORDS, porté par Djillali Annane, Doyen de l'UFR Simone Veil-Santé.

Séminaire de lancement de l'Hôpital virtuel

L'UFR Simone Veil - santé accueille le séminaire de lancement du nouveau projet d'hôpital virtuel organisé en partenariat avec l'agglomération de Saint-Quentin-en-Yvelines et l'Agence Régionale de Santé Île-de-France le 24 juin à 9h.

Les mousses végétales témoins de la pollution de l'air

Une équipe de scientifiques associant l'UVSQ et l'Inserm confirme l'utilité de la biosurveillance des mousses végétales comme outil d'évaluation des effets de l'exposition à la pollution de l'air. Ces résultats sont parus dans Environment International.

Conférences à l'UFR Simone Veil - santé

Plusieurs conférences sont proposées au

Symposium MAPS - Management et Psychiatrie : Quelles

1ère pose d'endoprothèse aortique réalisée en ambulatoire à l'AP-HP

Recherche médicale : lancement d'une chaire universitaire de transplantation

cours de l'année sur des thématiques de recherche différentes. Les prochaines auront lieu le 18 juin et le 3 juillet 2019.

innovations organisationnelles en santé mentale ?  
Organisé par le laboratoire Larequoi et le SAMSAH Prépsy, un service d'accompagnement

Les équipes des services de chirurgie vasculaire et d'anesthésie de l'hôpital Ambroise-Paré AP-HP /UVSQ ont réalisé, en décembre 2018, la première pose d'endoprothèse aortique en ambulatoire à l'AP-HP pour le traitement d'un anévrisme de l'aorte abdominale.

L'Hôpital Foch et l'Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines (UVSQ), lancent la première Chaire universitaire de transplantation française dont l'objectif est de mieux comprendre et de prévenir les rejets de greffons, d'initier des transplantations inédites et de former les spécialistes de demain.

Pourquoi perdons-nous conscience lors d'une anesthésie générale ?

Les résultats d'une étude menée sur le phénomène qui explique la perte de conscience induite par l'anesthésie générale chez

L'Inserm dans les murs de l'UVSQ  
Alain Bui, le président de l'UVSQ, en compagnie de Djillali Annane, Doyen de l'UFR santé, a reçu Yves Lévy, le président directeur général de l'Inserm, pour évoquer les liens

L'UVSQ signataire du contrat local de santé  
C'est la première fois qu'une université s'implique dans un Contrat local de santé. Celui-ci a pour objectif de réduire la fracture sociale en terme de santé .

7th CLUSTERIN Meeting  
The aim of this 7th International Conference is to bring together clinicians and scientists who work on Clusterin from gene to disease in the hope of initiating fruitful discussions and

un patient sont  
publiés\* le 20  
juillet dernier  
dans  
Anesthesiology,  
journal de  
l'American  
Society of  
Anesthesiologists,

étroits qui  
unissent notre  
université et ce  
grand  
établissement  
public de santé.

successful  
collaborations.

Simone Veil :  
une vie, des  
engagements

L'UFR Simone  
Veil - Santé & la  
faculté de droit  
et science  
politique  
s'associent une  
nouvelle fois à  
l'occasion d'un  
évènement  
exceptionnel le  
14 septembre  
2023 à 17h00 :  
"Simone Veil :  
une vie, des  
engagements".  
La comédienne  
Elsa Zylberstein  
nous a fait  
l'honneur de son  
aimable  
participation.  
Table-ronde  
animée par Ariel  
Wizman.  
RETOUR EN  
IMAGE DE

CETTE SOIREE  
RICHE EN  
EMOTION